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大蒜、生姜曾因价格大幅上涨被戏称为“蒜你狠”和
“姜你军”。如今，这两类产品价格却呈现截然不同的两
种走势。据市发改委价格监测中心的监测数据显示，近
期我市大蒜价格持续下降，而生姜价格一路攀升。

大蒜生姜，这边跌来那边涨

据市发改委价格监测中心的监测数据显示，截至上周
五，我市大蒜平均零售价为每公斤 5.6 元，与上月同期相
比，价格下跌4.44%，比去年同期下跌29.47%。

与大蒜价格走势相反，生姜价格一直呈缓慢上涨态
势。目前生姜市场平均零售价为每公斤14.54元，与上月
同期相比价格上涨5.82%，比去年同期上涨137.58%。

“今年春节前夕，大蒜价格虽然出现上涨，但幅度很
小，每公斤价格涨幅还不到 0.1 元，几乎可以忽略不计。”
蔬菜零售商李安朝说，总体来看，今年大蒜价格一直较
低，与去年同期相比，价格降幅约为 30%。生姜则不同，
价格一路上涨，零售商担心卖不动，都不敢大量进货。

解放路附近一家超市的工作人员说，现在超市内大蒜
售价为每公斤5.16元，而生姜的售价为每公斤15.16元。

价格涨跌与供应量有关

蔬菜批发商徐惠民表示，如今气温开始逐步回升，本
是大蒜的消费旺季，此时价格仍在下跌，主要是因为前两
年曾出现的“蒜你狠”现象，使得国内不少地方的蒜农尝
到甜头，种植面积大幅增加，再加上去年大蒜丰收，蒜农
及批发商手中积压了大量库存，如此一来，市价必然会被
压低。

生姜的市场供应却是另外一种情况，徐惠民说，由于
去年外地出现的“毒生姜”事件，大量生姜被销毁，市场上
供应量减少许多。一般情况下，生姜在6月至9月生长较
快，到了 10 月才能大面积采摘。目前，市场上销售的生
姜，大部分属于去年的老姜，在新旧产品交替的淡季，姜
农惜售心理增强，难免会坐地起价，才会导致此类产品价
格持续上涨。

短期内蒜价难涨姜价难跌

“从目前的价格走势来看，短期内大蒜价格仍有小幅下
跌可能。”蔬菜销售商孙田钟说，市场上的老蒜剩余量不算
少，商家不愿多进货，蒜农也只能压价销售。到了5月，会
有一批新蒜上市，届时新老产品共存于市场，市价很难出现
回升，预计“蒜你狠”短期内难再重演。

孙田钟认为，在今年10月前，姜价仍有上涨可能。不
过涨幅不会太大。由于今年姜价上涨较快，不排除会有姜
农增加种植面积的可能。

本报记者 王蕾

大蒜价格同比跌29.47%
生姜价格同比涨137.58%

“蒜你狠”风光不再
“姜你军”卷土重来

如何引入社会力量，更好地保护和
利用城区水域？

业内人士表示，建议对城区水域进
行整体统一规划，划分出养殖区、增殖
放流试验区和资源保护区。例如，在洛
河部分建坝区域划分养殖区，尝试吸纳
社会资金进行渔业资源的养护、利用及
坝区管理保护；同时在部分建坝区建立
水生资源增殖放流试验区，每年制订增
殖放流计划，按计划投放不同种类、不
同规格的水产苗种，定期对区内鱼类资
源和水质环境进行普查、监测、公布
等。而在资源保护区，则严禁养殖和捕
捞，可适当对市民进行水生生物科普知
识辅导与宣传。

在吸引社会力量参与河道生态环境

养护和管理方面，可由政府部门对养殖
区的水面使用权进行公开招标，吸收社
会资金和力量，进行养护管理和资源利
用。水面使用者同时也作为水面养护者
和管理者，按市场化运作的方式，每年将
有计划地投放鱼苗涵养资源，在规定时
期内按照捕大留小等方式有序捕捞，合
理保护和开发利用水域资源。

此外，渔政及河道等管理部门，也应
加强对水面使用者的日常管理和协调，
监督水面使用者有计划投入、有计划捕
捞，在鱼苗投放和捕捞季节做好宣传和
指导，从而形成政府与社会齐抓、共管、
有序分工、可持续发展的共赢局面。

本报记者 赵佳 见习记者 陈曦 通
讯员 熊元超 文/图

引入“活水”
生态经济求双赢

我市增殖放流首次尝试市场化运作

近日，记者在洛阳桥附近看到，
一辆满载鱼苗的货车停放在洛河堤
岸上。在将鱼苗投放入水之前，市渔
政渔船检验监督管理站工作人员先
往装有鱼苗的大罐中加入一定比例
的工业盐。

“加入工业盐是为了给鱼苗消
毒，一方面能保证鱼苗的成活率，另
一方面可以避免鱼苗携带病菌入水
后，传染给其他鱼。”该站相关负责
人说。

消毒后的鱼苗过磅后，被缓缓倒
入洛河。（如图）刚入水时，由于尚未适
应新环境及水温，鱼大多集中在岸边，
不肯向河中心游去，待适应了一段时
间后，才四处游开。

该负责人介绍，为保证鱼苗成活
率，本次鱼苗投放将分批次花 4 天完
成，投放总数达 50 万尾，投放鱼苗种
类主要有白鲢、花鲢、草鱼和鲤鱼，其
中最大的鱼苗身长约20厘米，最小的
长约10厘米。

该负责人介绍，投放鱼苗属于增
殖放流中的一种。我市从 2005 年起
开始在洛河流域投放鱼苗，当时全国
还未广泛开展增殖放流活动。市渔政
渔船检验监督管理站的一份统计数据
显示，2007年至2011年，我市共增殖
放流水生生物4300余万尾（只）。

通过增殖放流，既可通过人工方
式恢复水生生物资源，改善水生生物
的种群结构，维护生物的多样性，同

时由于鲤鱼、草鱼、鲢鱼等鱼类在水
中属于食物链底层，以藻类、浮游生
物等为食，也可以起到改善水质的作
用，缓解水质富营养化。例如，鲢鱼
每增长1公斤体重，就可以吃掉40多
公斤的藻类。

值得注意的是，此次投放鱼苗最
大的亮点是首次引入市场化运作模
式。该负责人介绍，本次投放的50万
尾鱼苗全部由我市一家水产养殖企业
提供。此外，由于鱼苗刚被投放后需
要一段适应期，这个时期鱼苗容易生
病或被捕捞，在鱼苗被投放后的一段
时间里需要有人员专门看护，因此，
鱼苗被投放后的管理看护也由该公
司负责。

增殖放流缘何要引入市场化运作模
式？该负责人解释，近年，农业部和各地
政府及渔业部门都非常重视增殖放流工
作，每年都会组织开展增殖放流活动。
目前，我市增殖放流主要通过政府部门
组织，在公共水域进行鱼苗等水生生物
投放。

这种方式也存在一定弊端，一方面
由于城市公共河流流域较大，仅凭渔政
部门工作人员看护管理远远不够，“这边
放鱼那边捕鱼”的情况屡禁不止；另一方
面仅靠政府投入，难免在资金、品种等方
面存在不足。

此外，近年我市也有部分民间组织

以祈福为目的，通过自筹资金购买鱼苗
等方式进行增殖放流。但这种方式由于
放流人员不具备专业知识，常会因投放
品种、运输方式及放流方式不当等，导致

“好心办坏事”。
为此，我市渔政部门根据我国相关

规定，提出尝试建立城区水域管理模式，
在不影响城区水域公益性质的前提下，
按照“谁投资，谁监管，谁受益”的原则，
通过引进社会力量，参与到增殖放流及
河道生态环境养护和管理中。同时，将
管理模式由目前的分散管理、政府管理
变为集中管理、社会参与，实现生态效益
与经济效益的双赢。

21 日至 24 日，50 万尾鱼苗陆续被放入洛河。与以往增
殖放流不同，此次我市首次尝试市场化运作模式，吸引社会
力量参与增殖放流，一方面能够更加有效地保护水域生态
环境，另一方面也有助于合理开发利用水域资源，实现生态
效益与经济效益的双赢。
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本报讯 （记者 戈晓芳 通讯
员 李自豪）昨日从市残联了解到，
从下月起将免费为残疾人朋友提供
美甲、服装裁剪、插花艺术、中级保
健按摩师四项技能培训。

从即日起，凡具有我市户口，年
龄在 16 岁至 50 岁，身体健康，无隐
性疾病，生活能够自理，具有一定文
化基础的轻度下肢残疾人，视力、听

力、言语残疾人以及上肢灵活的肢
体残疾人，可携带残疾人证、身份证
就近前往各县（市）区的残联部门登
记报名，报名截止日期为 4 月 10
日。值得注意的是，参加服装裁剪
培训的残疾人，必须是我市城市区
户口；美甲培训的年龄为16岁至45
岁；中级保健按摩师须已持有保健
按摩师初级资格证书。

市残联工作人员表示，本次免
费培训的人数相对有限，共计 102
人。不过，年内我市还有相关的培
训计划，有培训需求的残疾人朋友
可提前到各县（市）区残联做好登
记。残疾人学员培训期间的培训
费、伙食费、住宿费全部由市残联承
担 ，其 他 费 用 自 理 。 咨 询 电 话
69910179。

免费技能培训，邀残疾人朋友报名


